

L'eau : bien public ou source de profit ?

L'eau représente la troisième industrie mondiale, après le pétrole et l'électricité, mais son caractère vital et sa rarefaction accélérée vont en faire, à court terme, la première ressource potentielle de profits à la surface du globe. La maîtrise de cette ressource vitale pourrait devenir l'une des causes majeures de conflits internationaux.

On estime aujourd'hui que quelque 2 milliards d'êtres humains n'ont pas l'accès à l'eau potable et que près de trois milliards n'accèdent pas aux moyens d'assainissement.

Le documentaire de Didier Bergounhoux, "L'Or bleu, ressource ou marchandise", relate la situation dans deux pays sahéliens voisins et de même niveau de développement, tous deux confrontés à des difficultés de climat et de mobilisation des ressources hydrauliques semblables. Au Burkina Faso, l'Etat a conservé ses prérogatives de production, de gestion et de distribution de l'eau. Au Niger, la distribution en a été confiée depuis 2001 à une entreprise française privée, multinationale leader mondial dans ce secteur d'activité, sans que l'on note une quelconque amélioration de la situation.

A Paris, des associations, syndicats, partis politiques et citoyen-ne-s ont créé un Collectif pour la remunicipalisation de l'eau, qui s'est mobilisé à l'occasion de la fin du contrat de délégation aux deux mastodontes du secteur privé que sont Veolia et Suez. En banlieue, une campagne du même type s'est récemment développée pour exiger le retour en régie publique de la distribution de l'eau, actuellement aux mains de la seule Veolia dans les 144 communes (abritant quelque 4 millions d'habitante-s) regroupées au sein du Syndicat des eaux d'Ile-de-France (Sedif).

Le film "L'Or bleu..." lève le voile sur les méthodes des multinationales de l'eau (pratiques de Veolia, extensibles à Suez ou Saur/Bouygues, toutes d'origine française) partout dans le monde et montre les tentatives de résistance des populations.

L'eau est un bien public mondial, qui appartient à la collectivité et doit être géré en conséquence, hors des lois du marché. Ce bien ne doit pas être une marchandise source de profit. ★

Projection du film

"L'Or bleu, ressource ou marchandise"

(documentaire de Didier Bergounhoux, 50 min)

suivie d'un débat animé par Djilali Benamrane

membre du conseil d'administration d'Attac*

Judi 24 septembre à 20h 15



Premier café associatif du 14^e
(possibilité de dîner à partir de 19h 30)

9 place de la Garenne (accès par la rue Sainte-Léonie, métro Pernety)



Organisée par le comité local Attac* Paris 14

Association pour la taxation des transactions financières pour l'aide aux citoyens Paris 14 : 32 rue Raymond-Losserand, 75014 Paris (adresse postale),
tél. : 01 43 20 04 64, courriel : paris14@attac.org, site Web : www.france.attac.org